STADT HAIGER

Beschlussvorlage Drucksache VL-232/2016

Aktenzeichen		
Fachbereich	Fachbereich I	
Federführendes Amt	Fachdienst I.1 -Innere Verwaltung-	
Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Magistrat der Stadt Haiger	29.08.2016	vorberatend
Magistrat der Stadt Haiger	05.09.2016	beschließend
Ausschuss für Umwelt, Bauen und Stadt- entwicklung	14.09.2016	vorberatend
Ausschuss für Jugend, Sport, Soziales und Kultur	15.09.2016	vorberatend
Haupt - und Finanzauschuss	21.09.2016	vorberatend
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Haiger	05.10.2016	beschließend

Datum: 25.08.2016

Städtisches Mitteilungsblatt

Beschlussvorschlag:

Der Magistrat empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung die schnellstmögliche Einführung eines wöchentlich erscheinenden Mitteilungsblattes für Haiger und die 13 Stadtteile. Dieses kann – die Änderung der Hauptsatzung vorausgesetzt - ab dem 3. November 2016 erscheinen.

Finanzielle Auswirkungen:

Mittel für ein wöchentlich erscheinendes Mitteilungsblatt sind im Haushaltsplan 2016 der Stadt Haiger finanziert.

Sachdarstellung:

Da die Anzahl der Tageszeitungsleser in den vergangenen Jahren rapide nachgelassen hat, hat der Magistrat bereits im vergangenen Jahr die Planungen für ein wöchentlich erscheinendes, für den Bürger kostenloses Mitteilungsblatt (Arbeitstitel "Haiger heute" – Muster siehe Anhang) begonnen. Durch dieses Blatt kann die Bevölkerung regelmäßig und fundiert über "Haigerer Themen" informiert werden. Gleichzeitig können die Kosten für "Amtliche Bekanntmachungen" (derzeit jährlich etwa 15.000 Euro – 2015: 15.562 Euro; 2014: 13.869 Euro) vermieden und Kosten für weitere Anzeigen (Stellenausschreibung, Nachrufe, Werbung für Veranstaltungen, Wirtschaftsförderung – 2015 etwa 21.000 Euro) deutlich reduziert werden.

Nach einer Änderung der Hauptsatzung kann dieses Mitteilungsblatt Anfang November (nach dem Ende der Herbstferien) jeweils donnerstags erscheinen und kostenlos in alle Haushalte der Kernstadt und der Stadtteile verteilt werden.

Drucksache VL-232/2016 Seite - 2 -

Der Erscheinungstag ist auf Donnerstag fixiert, weil der Verlag am gleichen Tag weitere Druckprodukte verteilt – nur so können die sehr niedrigen Kosten von etwa 10 Cent pro Exemplar (Gesamtkosten für Druck und Vertrieb) realisiert werden.

Die verlegerische und presserechtliche Verantwortung liegt beim angedachten Verlagshaus E. Weidenbach in Dillenburg. Der Verlag wirbt Anzeigen und sorgt so für eine Gegenfinanzierung des Projekts. Die jährlichen Kosten für die Stadt liegen bei etwa 30.000 Euro (umgerechnet ca. 580 Euro pro Woche). Diese fallen an für sechs oder acht großformatige Seiten pro Woche im "Rheinischen Format" (gleiches Format wie Tageszeitung). Der Vertrieb in alle Haushalte stellt das größte Problem bei einer solchen Publikation dar. In Nachbarstädten funktioniert der Vertrieb durch "Weidenbach" reibungslos.

Redaktionell sollte das Wochenblatt vom Verlag Weidenbach in Dillenburg produziert werden, die Stadt Haiger liefert lediglich zu. Der Bereich Öffentlichkeitsarbeit der Stadtverwaltung erhält über eine Datenleitung einen direkten Zugang zu den Seiten und kann so eigene Artikel (die zum Teil bereits auf www.haiger.de und Facebook veröffentlicht wurden) direkt auf den Seiten platzieren.

Das Wochenblatt wird montags produziert, vor dem Druck erhält die Stadtverwaltung PDF-Dateien der Seiten, um Korrektur lesen zu können. Bis Dienstagmorgen können noch Änderungen vorgenommen werden.

Mögliche Themen des Mitteilungsblattes

- Parlamentsberichte / Städtische Projekte / Bauprojekte / Wirtschaftsförderung
- Baustellen
- Straßensperrungen zum Beispiel bei Märkten oder Festen
- Mitteilungen des Magistrats / Ankündigung Bürgersprechstunde
- Vorbereitung von Wahlen (amtl. Bekanntmachungen)
- Feste und Veranstaltungen / Haiger live / Autoschau / Märkte
- Museen / Ferienpass / Stadtjugendpflege
- Theater / Kultur / Sportveranstaltungen
- Stellenausschreibungen
- Neue Satzungen oder Tarifverordnungen / Änderungen gesetzlicher Grundlagen
- Arbeiten an Strom-, Gas- oder Wasserleitungen / Tarifentwicklung Stadtwerke
- Pressenotizen von Vereinen, Kirchengemeinden u. anderen Gruppen
- Notdienste
- und vieles mehr...

Die "Amtlichen Bekanntmachungen", die meistens fristgerecht veröffentlicht werden müssen, haben klaren Vorrang vor redaktionellen Inhalten. Das ist der Redaktion, die bereits seit Jahren zwei ähnliche Mitteilungsblätter in der Region sehr erfolgreich betreut, bekannt.

Auch Vereine, Gruppen, Veranstalter oder Kirchengemeinden können Texte einreichen. Die Vereine müssen mehrere Wochen vor Erscheinen des Mitteilungsblattes angeschrieben und darüber informiert werden, dass sie künftig ihre Nachrichten über das Wochenblatt publizieren können (übernimmt der Verlag, Adressliste wurde im Rathaus bereits erarbeitet).

Drucksache VL-232/2016 Seite - 3 -

Anlage: Layout-Entwurf für amtliches Mitteilungsblatt "Haiger heute" Übersicht Namensvorschläge

gez. Schramm Bürgermeister